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Esposa del alcalde Héctor Santana

Presidirá Margui Zuñiga  el 
Patronato DIF de Bahía de Banderas

 “Quiero destacar que nuestro compromiso es trabajar con transparencia, ����������
responsabilidad, siempre poniendo en el centro las necesidades de la población, porque estamos 
	��	
�����������������������������
��������������������������

Meridiano Bahía de Banderas.- En la 
cabecera municipal de Valle de Banderas 
se llevó a cabo la instalación del Patronato 
del Sistema Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), en donde 
Margui Zúñiga Rodríguez, esposa del 

alcalde Héctor Santana, asumió la 
presidencia del mismo.
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compromiso instalamos el Patronato 
del Sistema Municipal para el Desarrollo 

Integral de la Familia por el periodo 
2024-2027, una institución que trabajará 
incansablemente para mejorar la 
�������� ��� ����� ��� �������� ��������� ��
comunidades”, expresó Margui Zúñiga 
durante su toma de protesta. PAGINA3En Jalisco Somos Uno y Vamos a Estar Bien

Garantizan atención 
integral de niñas, 

niños y adolescentes 
con diabetes tipo 1

En lo que va del 2024, a través de este programa, se ha 
brindado atención multidisciplinaria especializada a 
375 pacientes de los diferentes municipios de manera 
��������������������������������������
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Meridiano Puerto Vallarta.- El 
presidente municipal interino, 
Francisco José Martínez Gil, 
participó este miércoles en la 
������������ ��� �������� �� �����
de trabajo del programa ‘En 
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Bien’ con el que se garantiza una 
atención integral gratuita a las 
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Diabetes Tipo 1 que no cuentan 
con seguridad social, para el 
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de vida.
El alcalde vallartense aplaudió 
esta estrategia que recordó fue 
presentada en junio del 2022 “con 
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de vida a los más vulnerables, a los 
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posicionando así a Jalisco como 
el primer estado, como el estado 
pionero en contar con este tipo de 
políticas públicas”. PAGINA3

Termina la 
pesadilla 

El miércoles 30 de junio de 2021, 
el Gobierno de México estrenó 
la sección ‘Quién es quién en 
las mentiras’ en la conferencia 
matutina, con la que el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador buscó exhibir 
“las mentiras que se difunden 
en medios de información”. 

Desde el día de su 
������������ 	����� �����
miércoles 25 de septiembre, 
que se presentó por última 
vez, -al menos en el sexenio 
bajo la égida de Andrés Manuel 
López Obrador-, se cometieron 
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miles de dichos falsos, mentiras, 
pues.

Los Capitales

Banxico 
podría 

bajar tasas 
bancarias; 
analistas 

apuestan por 
un recorte 

de 50pbs
Édgar González Martínez

Para seguir con la tendencia de la 
FED, el Banco de México analiza 
la posibilidad de recortar las 
tasas esta misma semana. 
Según el CIBanco, parece haber 
un consenso en que la junta de 
gobierno anuncie un recorte 
en la tasa de interés de fondeo. 
Sin embargo, después de lo 
anunciado por la Fed, la gran 
pregunta que resta resolver es 
la magnitud del recorte: 25 pbs 
ó 50 pbs.

Del dicho al Hecho

Presentan programa de la Edición 17 del 
Congreso de Diseño y Comunicación 

El evento busca fomentar el crecimiento creativo e integral tanto de la comunidad 
local como de la academia, brindando herramientas de aprendizaje aplicado a 
��������������
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������

Meridiano Puerto Vallarta.-  
*
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presente año, se va llevar a cabo la 
edición 17° Congreso de Diseño 
�� 6
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Hecho”, en las instalaciones del 
Centro Universitario de la Costa, 
de la Universidad de Guadalajara, a 
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objetivo es brindar herramientas 
de aprendizaje para estudiantes, 
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En rueda de prensa, se dio 
a conocer que el congreso es 
organizado por la Dra. Marcela de 
Niz Villaseñor, coordinadora de la 

carrera de Licenciatura en Diseño 
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Almanzar, jefa del Departamento 
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Dra. Luz Amparo Delgado, secretaria 
������9�����������%�����
��!
���������
Económicos. PAGINA4

Reafirma el gobernador 

su compromiso por el 

emprendimiento

Respaldará 
el gobierno 

estatal a Mujeres 
Empoderadas A.C.  

El jefe del Ejecutivo estatal 
aseguró que contarán con el apoto 
del gobierno a su cargo para la 
realización de la Cuarta Convención 
de Mujeres Empoderadas A.C., que se 
�����?�����'
����X�����������Y��
�
24 de octubre.

Redacción 

De levantamiento de pesas

Mayrín Hernández repite como 
campeona mundial juvenil 

La bajacaliforniana se coronó en la modalidad de arranque en la división de 81 
kilogramos, ����?�����
'��������'
��������������������������������
���

Meridiano Deportes

*�� 	��������� [����� #�������
Hernández Lizárraga sigue 
acrecentando su legado en las 
categorías con límite de edad en 

��� ������������
� ��� ������ �� �����
miércoles validó los pronósticos 
para convertirse en campeona 
mundial de la especialidad en 
la modalidad de arranque en la 
división de 81 kilogramos en el 

marco del Campeonato Mundial 
Juvenil de la especialidad que se 
desarrolla en León, España, en 
donde también subió al podio con 
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sumatoria. PAGINA6
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Trigésima tercera ocasión 

consecutiva

Revalida 
SEAPAL Vallarta 

�������	��
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Calidad del Agua

Un logro inédito en el país que 
otorga un importante diferenciador 
a Puerto Vallarta como polo turístico 
���
���'�������'��������������
población



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Jueves 26 de septiembre de 20242 A

Termina la pesadilla

Los Capitales
Banxico podría bajar tasas 

bancarias; analistas apuestan 
por un recorte de 50pbs

El miércoles 30 de junio de 
2021, el Gobierno de México 
estrenó la sección ‘Quién es 
quién en las mentiras’ en la 
conferencia matutina, con 

la que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador buscó exhibir “las 
mentiras que se difunden en medios de 
información”. 

Desde el día de su presentación 
hasta ayer, miércoles 25 de septiembre, 
que se presentó por última vez, -al 
menos en el sexenio bajo la égida de 
Andrés Manuel López Obrador-, se 
cometieron omisiones, imprecisiones 
y miles de dichos falsos, mentiras, pues.

Esto, aunque según el mandatario, 
el objetivo de esta sección era que 
se fuera contando con información, 
con elementos y tener cada vez más 
una ciudadanía mas consciente, no 
susceptible de manipulación y que 
prevaleciera siempre la verdad.

Ana Elizabeth García Vilchis, 
quien presentó las publicaciones con 
desinformación desde el primer día, 
aseguró que “de ninguna manera” 
se trataba de perseguir ni censurar 
a periodistas, sino que se buscaba 
“informar con la verdad para que el 
pueblo de México pueda ejercer su 
derecho al acceso a la información 
que le permita formar un criterio con 
certidumbres”. Nada más lejano de la 
realidad.

Por ello, en junio del año pasado, la 
Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) recomendó al Estado 
mexicano desaparecer la sección 
“Quién es quién en las mentiras de la 
semana” en las conferencias matutinas 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, al considerarla como “un 
espacio utilizado por el poder ejecutivo 
^|�|~ _`{���|{��|�~ �~ �_`�|����|�~ _�~
trabajo de la prensa”, que va en contra 
de los estándares interamericanos 
sobre libertad de expresión al agravar la 
situación de violencia de los periodistas 
y medios de comunicación.

A través de la Relatoría Especial 
de Libertad de Expresión (RELE), en 
su informe anual 2022, el organismo 
resaltó que México continúa siendo 
uno de los países más peligrosos para 
ejercer el periodismo en el continente y 
en el mundo, registrando 15 asesinatos 
de comunicadores el año pasado, 30 
más permanecen en condición de 
desaparecidos, de acuerdo a registros 
que iniciaron en 2003, mientras que 
“numerosas personas comunicadoras 

fueron víctimas de ataques armados, 
amenazas e intimidaciones”.

Encabezada por el colombiano 
Pedro Vaca, la RELE sostuvo que “la 
intensidad de la violencia contra 
la prensa está acompañada de un 
��`���`�~ ����|�~ �_~ _`{���|{��|���w~
a la prensa por parte de autoridades, 
especialmente impulsado por el poder 
ejecutivo”, a través de la mencionada 
sección, que aparece los miércoles 
en las conferencias matutinas del 
presidente.   

La RELE incluyó en su análisis 
de país, los comentarios de defensa 
que hizo el Estado mexicano sobre la 
sección presentada cada miércoles por 
Elizabeth García Vilchis, alegando que 
es un “mecanismo de comunicación 
gubernamental” que busca “aclarar las 
noticias imprecisas”, contribuir con “la 
responsabilidad social de los medios de 
comunicación, garantizar el derecho de 
información de los gobernados y que 
“se eviten distorsiones que afecten la 
gobernabilidad”.  

Sin embargo, la RELE insistió que 
la sección gubernamental “pone en 
riego las garantías para la libertad 
de expresión y la institucionalidad 
democrática en México”, contribuye a la 
“estigmatización en contra de personas 
periodistas y medios de comunicación”, 
lo que contraviene con la obligación del 
Estado de “adoptar un discurso público 
que contribuya a prevenir la violencia 
contra periodistas”.

Tras recordar que en una audiencia 

temática llevada a cabo en el 180 periodo 
de sesiones, se abordó la estigmatización 
contra la prensa en México, la RELE 
insistió que la sección carece de 
criterios internacionalmente válidos 
^|�|~ ��|`���|�~ �|~ ��_`�w����|���w��~
“noticias falsas” o las “mentiras” y que, 
por el contrario, el espacio “se enfoca 
en contrarrestar la información 
publicada por determinadas personas 
o en determinados reportajes que 
cuestionan o critican la gestión 
gubernamental, por lo que tiene 
el potencial de convertirse en una 
�w`{|w��|~����|�~�_~�_�_w`|~�_�~^��^��~
gobierno frente a la crítica con más 
semejanzas a la propaganda que a la 
�_����|���w~�_~�w����|���w��

La RELE insistió en que la sección 
de García Vilchis “pone en riesgo las 
garantías para la libertad de expresión 
y la institucionalidad democrática 
en México, en tanto las instituciones 
del Estado no son las plataformas 
idóneas para evaluar la veracidad de la 
información periodística y los medios 
de comunicación son principalmente 
responsables ante el público y no ante 
el gobierno”.

En ese sentido consideró que la 
sección “Quien es quién en las mentiras 
de la semana” promovida por López 
Obrador, “contraviene los estándares 
internacionales sobre libertad de 
expresión, y llama al Estado a suspender 
esta práctica”.

La RELE consideró que “frente 
al grave escenario que atraviesa 

México en relación con la violencia 
contra la prensa”, el Estado mexicano 
ha respondido con “esfuerzos 
institucionales (…) desarticulados y 
�_`��{|w~�w`����_w{_`~_~�w_��|�_`~^|�|~
contener el fenómeno de violencia 
contra la prensa”.

En su informe destacó que aun 
��|w��~ �_~ �|w_�|~ ����|�~ `_~ _��{_w~
mensajes condenatorios contra 
ataques a periodistas estos “son 
escasos con respecto a los recurrentes 
señalamientos estigmatizantes 
provenientes de las más altas 
autoridades “.

El informe hace una relatoría de 
señalamientos estigmatizantes contra 
medios de comunicación y periodistas, 
práctica recurrente del presidente 
Andrés Manuel López Obrador en sus 
conferencias matutinas, que “reducen 
`��w���|{��|�_w{_~ _�~ ��^|�{�~ �_~
medidas que el Estado reporta como 
adoptadas para la prevención”.

La RELE abundó que “las 
distintas actividades de promoción y 
capacitación promovidas por el Estado 
se ven opacadas por la contundencia 
y reiteración de las declaraciones 
estigmatizantes desde autoridades y 
funcionarios públicos”.

El informe detalla las agresiones 
de los periodistas y los asesinatos 
registrados en 2022, así como los 
casos de espionaje contra periodistas 
y personas defensoras de derechos 
humanos a través del spyware Pegasus, 
que sería operado desde la Secretaría de 

la Defensa Nacional  (Sedena).(Revista 
Proceso 09/05/23).

García Vilchis aparece adscrita 
a la Coordinación General de 
Comunicación Social y Vocería del 
Gobierno de la República, donde ocupa 
el cargo de dirección desde agosto de 
2021. Su sueldo mensual bruto en 2024 
era de 94 mil 168 pesos, aunque el neto 
es menor, de 69 mil 675 pesos. 

�_~ _w��_w{�|~ |���|�|~ |�~ ^|���w~ �_~
Morena desde marzo de 2023. 

Su experiencia laboral antes de 
llegar a la Vocería comprende 10 años 
(2011-2021) como coordinadora de 
información y contenidos web para el 
diario La Jornada de Oriente en Puebla; 
entre 2013 y 2014 fue asesora externa 
en redes sociales y medios digitales en 
el Senado de la República; y de 2017 a 
2021 fue community manager para La 
Jornada de Oriente en Tlaxcala.

En una declaración patrimonial 
^�_`_w{|�|~ _w~ �|��~ �_~ ��� ~ |���|~
que cuenta dos licenciaturas ambas 
cursadas en la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), se trata 
de la carrera en Antropología y otra 
en Antropología Social; de la primera 
��_w{|~��w~�w~�_�{���|��~�~�|~`_��w�|~
una constancia. 

Una revisión al Registro Nacional de 
Profesionistas no muestra su nombre. 

A inicios de enero pasado se reveló 
que estaba en la encuesta interna de 
¡��_w|~ ^|�|~ �_�w��~ |�~ �|w���|{�~ |~ �|~
alcaldía de Puebla, pero el presidente 
¢�^_�~ £}�|���~ |w�w���~ |~ �w|�_`~ �_�~
mes que García Vilchis permanecería 
en el cargo.

“Le agradecemos mucho Elizabeth 
porque se va a quedar entonces va este a 
seguir los miércoles con la sección”, dijo 
el mandatario.

Luego de la primera reunión entre 
López Obrador y Sheinbaum Pardo, 
la virtual presidenta electa ofreció 
una conferencia de prensa en Palacio 
Nacional donde fue cuestionada sobre 
el futuro de “las mañaneras”.

A lo que respondió “ya también 
vamos a hablar de ‘las mañaneras’, 
ya vamos a hablar de eso… vamos a 
platicar, una por una”.

Además apuntó que su gabinete será 
presentado la siguiente semana “por 
lo menos tiene que ser paritario”. Por 
ahora, ha terminado la pesadilla, pero 
no se descarta que la presidenta electa 
le renueve el contrato para que pueda 
seguir mintiendo en las mañanas.

@salvadorcosio1

Édgar González Martínez

Para seguir con la tendencia de la FED, el 
Banco de México analiza la posibilidad 
de recortar las tasas esta misma semana. 
Según el CIBanco, parece haber un 

consenso en que la junta de gobierno anuncie 
un recorte en la tasa de interés de fondeo. Sin 
embargo, después de lo anunciado por la Fed, la 
gran pregunta que resta resolver es la magnitud 
del recorte: 25 pbs ó 50 pbs.

Se suponía que el Banco de México ya no 

seguiría la tendencia de la FED, pero en su última 
reunión del pasado 8 de agosto, Banxico reanudó 
su estrategia de bajas en el costo del dinero, con 
una disminución de un cuarto de punto. En ese 
momento, la autoridad mexicana comentó que 
¤|��|~�_�|w{_�~^�_�¥~��_~_�~_w{��w�~�w¦|���w|���~
permita discutir ajustes en la tasa de referencia. 
La decisión, así como la intención de continuar 
normalizando su política monetaria se dio a 
^_`|�~�_~��_~�|~�w¦|���w~�_w_�|�~_w~_`_~���_w{�~
exhibía una tendencia ascendente y de la revisión 
|�~ |��|~ _w~ `�`~ ^��^��`~ ^��w�`{���`~ �_~ �w¦|���w~
para cierre de año.

Ahora el escenario para Banxico es diferente, 
�w|~�_�~��_~�|~{|`|~|w�|�~�_~�w¦|���w~�_{���_���~
hacia 4.99% en agosto. El rubro subyacente se 
^_�|~|�~¨��©�~ª`{�~`_�«|~`����_w{_~^|�|~^_w`|�~��_~
¬|w���~ ^���«|~ ®�`{���|�`_~ �|~ �_|���|���w~ �_~ �w~
recorte a la tasa. Además, con la decisión de la Fed 
de un recorte por 50 puntos base, aumentan las 
apuestas a que Banxico pueda anunciar una baja 
por dicha magnitud.

En sentido estricto, el banco central mexicano 
tiene margen para recortes de medio punto 
^���_w{�|��~¢|~{|`|~̀ ���_~̀ �_w��~��~̀ ����_w{_�_w{_~

alta (10.75%), por lo que continuaría en terreno 
restrictivo a pesar de una eventual disminución.

En este contexto, el CIBanco considera que 
Banxico podría inclinarse por un recorte de 50 
puntos base. Hacia adelante, mantendría abierta 
la puerta a más reducciones, por lo que para 
cierre de 2024 estiman que la tasa de interés de 
fondeo podría ubicarse en 9.75%. Y en cuanto 
a  la reacción inicial del peso mexicano a este 
escenario sería ligeramente negativa, alrededor 
de 15 centavos, pero temporal. Incluso, la presión 
se podría dar días previos al anuncio del jueves. 
El diferencial de tasas de interés con EU seguiría 
siendo atractivo.

±~�_`^_�{�~|�~^���_`�~�w¦|���w|���~_w~¡¥����~
INVEX nos dice: ante un comportamiento mejor 
al previsto en el componente subyacente, nuestro 
_`{��|��~�_~�w¦|���w~|w�|�~̂ |�|~���¨~̀ _~|®�`{�~�_~
4.70% a 4.50%.  Aunado a lo anterior, las presiones 
ejercidas por parte de los precios no subyacentes 
están comenzando a disiparse, lo que genera 
menor presión sobre el índice general.

²_}���~|�~�_`�_w`�~�_~�|~�w¦|���w~�_w_�|��~|`«~
como por un mejor desempeño del componente 
subyacente, esperamos que los miembros de 

la Junta de Gobierno de Banxico voten por una 
reducción de 25 puntos base (pb) en la tasa de 
interés de referencia en su reunión de esta semana. 
La votación, podría ser 4 a 1, con un posible voto 
disidente por parte de la subgobernadora Irene 
Espinosa. Es que se discuta la posibilidad de 
reducir la tasa en 50 pb.

Openbank México abrió su lista de espera para 
quien quieran ser sus primeros clientes.

Los clientes pueden inscribirse a través del 
sitio web de Openbank México, donde con su 
nombre y correo quedarán registrados, recibirán 
actualizaciones sobre el lanzamiento y una 
invitación personalizada para descargar la App de 
forma anticipada. Openbank tiene previsto iniciar 
`�`~�^_�|���w_`~_w~¡¥���~|~�w|�_`~�_~_`{_~|���

Openbank es el banco 100% digital de 
Santander y es un modelo probado con éxito 
en cuatro países europeos: España, Alemania, 
Portugal y Países Bajos. El próximo mes de octubre 
el banco se lanzará también en Estados Unidos.

Las rentas de Airbnb en Nueva York, siguen 
subiendo, ignorando a reguladores.

Sí, nos dicen que las rentas en Nueva York 
siguen subiendo, a pesar de que los reguladores 
prometieron restringir plataformas como Airbnb 
para ayudaría a la vivienda. En lugar de ello, las 
rentas se incrementaron un 3,4% durante los 11 
primeros meses de aplicación de la regulación, 
lo que sugiere que otros factores están haciendo 
subir los precios de los alquileres. De hecho, el 
precio medio de alquiler en el centro de Manhattan 
durante el año pasado alcanzó un máximo de 5 
mil dólares por primera vez en la historia. Desde 
que la regulación comenzó a aplicarse, el número 
de anuncios en Airbnb disponibles para estancias 
de menos de 30 noches se desplomó en un 83 
por ciento. Mientras tanto, el precio medio de los 
hoteles en Nueva York subió un 7,4% en los 12 
meses que terminaron en julio de 2024.

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.com.mx

Twiter: @Edgar4712
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En Jalisco Somos Uno y Vamos a Estar Bien

Garantizan atención integral 
de niñas, niños y adolescentes 

con diabetes tipo 1
* En lo que va del 2024, a través de este programa, se ha brindado 

atención multidisciplinaria especializada a 375 pacientes de 
los diferentes municipios de manera presencial y mediante 
telemedicina, dijo el alcalde

Esposa del alcalde Héctor Santana

Presidirá Margui Zuñiga  el 
Patronato DIF de Bahía de Banderas

* “Quiero destacar que nuestro compromiso es trabajar con 
����������	
����	�	
�������������
�
������
���������
��������
el centro las necesidades de la población, porque estamos hechos 
para servir a las familias”, concluyó la nueva presidenta.

Trigésima tercera ocasión consecutiva

Revalida SEAPAL Vallarta 
�������	��
��	�	��	��	��������	
* Un logro inédito en el país que otorga un importante 

diferenciador a Puerto Vallarta como polo turístico y contribuye al 
bienestar de la población

Meridiano Bahía de Banderas

En la cabecera municipal de Valle de Banderas se 
llevó a cabo la instalación del Patronato del Sistema 
Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), en donde Margui Zúñiga Rodríguez, esposa 
del alcalde Héctor Santana, asumió la presidencia 
del mismo.

“Hoy, en este día histórico para nuestra 
comunidad, con gran entusiasmo y compromiso 
instalamos el Patronato del Sistema Municipal 
para el Desarrollo Integral de la Familia por el 
periodo 2024-2027, una institución que trabajará 
incansablemente para mejorar la calidad de vida 
de nuestras familias y comunidades”, expresó 
Margui Zúñiga durante su toma de protesta.

Zúñiga Rodríguez detalló que el principal 
objetivo del Patronato es brindar la mejor atención 
a las familias de Bahía de Banderas, con especial 
enfoque en los sectores más vulnerables: niños, 
adolescentes, mujeres, adultos mayores y personas 
con discapacidad.

“Quiero destacar que nuestro compromiso 
_ ~̀ {�|}|®|�~ ��w~ {�|w`^|�_w��|�~ _��|��|~ �~
responsabilidad, siempre poniendo en el centro 
las necesidades de la población, porque estamos 
hechos para servir a las familias”, concluyó la 
nueva presidenta.

Por su parte, el presidente municipal, Héctor 
Santana, agradeció al personal del DIF por su 
cálida bienvenida a Margui Zúñiga, a quien pidió 
que cuide a los niños y a las familias del municipio 
con la misma dedicación que ha cuidado de sus 
propias hijas.

“Te invito a que caminemos juntos por Bahía 
de Banderas, y que me ayudes a atender a la gente 
como se merece”, señaló el alcalde.

En el evento, las hijas del matrimonio Santana-
Zúñiga también dedicaron unas palabras de 
apoyo, expresando su orgullo por la nueva 
responsabilidad que asume su madre. “Me da 
mucha felicidad que puedas llegar hasta aquí 
y ayudes a las familias que más lo necesiten”, 
comentó Victoria Santana.

El alcalde Héctor Santana, también destacó 
que el 90% del personal que labora en el DIF está 
conformado por mujeres. “Creo en las mujeres, 
_w~ `�~ {��|~ �_~ �_��`��w_ ~̀ �~ _w~ �|~ ��w�|w�|~ ��_~
irradian en la sociedad”, enfatizó.

Además, agradeció a la señora Cuquita por su 
destacada labor en la Casa Hogar y reconoció el 
trabajo de la presidenta del Sistema DIF estatal, 
Beatriz Estrada. Subrayó que el trabajo en equipo 
con el DIF estatal y nacional será fundamental 
para obtener mejores resultados.

El Patronato del Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Bahía 
de Banderas quedó conformado de la siguiente 
manera:

- Margui Zúñiga Rodríguez, presidenta.
- Lilia Sedano, secretaria ejecutiva del patronato.
- José Israel Santillán Castañeda, vocal.
- Mariana Macedo Gutiérrez, vocal.
- Carlo Iván Gómez Pérez, representante de la 

iniciativa privada.
- Víctor Manuel Sainz Rocha, representante del 

sector salud.
El alcalde Héctor Santana reiteró su respaldo 

total al Patronato, asegurando que trabajarán de la 
mano para ofrecer la mejor atención a las familias 
de Bahía de Banderas. “Conozco su profesionalismo 
y las ganas que le ponen a todo lo que hacen. Su 
trabajo siempre se ha distinguido por el amor y la 
pasión que le ponen”, concluyó Santana.

Meridiano Puerto Vallarta

El presidente municipal interino, Francisco 
José Martínez Gil, participó este miércoles en 
la presentación de avances y mesa de trabajo 
del programa ‘En Jalisco Somos Uno y Vamos 
a Estar Bien’ con el que se garantiza una 
atención integral gratuita a las niñas, niños 
y adolescentes con Diabetes Tipo 1 que no 
cuentan con seguridad social, para el cuidado 
de su salud y de su calidad de vida.

El alcalde vallartense aplaudió esta estrategia 
que recordó fue presentada en junio del 2022 
“con el objetivo de ofrecer mayor calidad de vida 
a los más vulnerables, a los niños, a las niñas y 
a los adolescentes, posicionando así a Jalisco 
como el primer estado, como el estado pionero 
en contar con este tipo de políticas públicas”. 

Agregó que en lo que va del 2024, a través 
de este programa, se ha brindado atención 
multidisciplinaria especializada a 375 
pacientes de los diferentes municipios de 
manera presencial y mediante telemedicina, 
entregando el tratamiento farmacológico 
necesario e insumos para el monitoreo 
oportuno de la glucosa en estas personas, lo 
que habla del importante impacto en la salud 
pública de la niñez de nuestro estado. 

Los trabajos estuvieron encabezados por la 
diputada local, Mónica Paola Magaña Mendoza, 
quien señaló que desde el Congreso de Jalisco 
y el gobierno del estado, se está asegurando la 
atención de las infancias a través de los insumos 
de la mejor y de la mayor calidad disponible en 
nuestro país, teniendo como cereza del pastel 
la entrega de sensores para monitorear valores 
como la glucosa y hacer menos doloroso o 
complicado este proceso, “es la tecnología más 
importante que tenemos en el país para poder 
garantizar que las niñas y niños no tengan que 
pincharse los dedos 280 veces en promedio al 
mes, así de importante es”.

Precisó que, si bien este programa es 
único en el país, aún se tienen retos como 
es el no solamente entregar los insumos y 
el tratamiento médico, sino el garantizar su 
uso correcto, capacitar a los pacientes y a sus 
cuidadores, y sobre todo, el que ningún niño, 
niña o adolescente que padece esta enfermedad 
se quede sin atención integral por no conocer 
este programa. Asimismo, se buscar aumentar 
la edad en la atención que hoy se limita a los 
18  años, “porque la primera etapa del programa 
tenía que garantizar el interés superior de la 
niñez”.

En este encuentro, Cinthia Fabiola Vizcarra 
Solorio, adscrita a la Dirección de Gerencia 
de Políticas Públicas de la Secretaría de Salud 
Jalisco, reiteró que Jalisco es pionero en esta 
estrategia de atención para las niñas, niños 
y adolescentes con Diabetes Mellitus tipo 1, 
mediante la cual los pacientes que han sido 
atendidos han visto grandes diferencias. 

Agregó que esta iniciativa integra campañas 
de comunicación social para aumentar la 

conciencia y comprensión de la Diabetes tipo 
1, además de dar a conocer los servicios que 
se tienen disponibles. Cuenta también con 
un registro estatal que es un componente 
fundamental para asegurar que los pacientes 
con esta condición, reciban intervenciones 
favorecedoras a su salud. Al corte del segundo 
trimestre del 2024, se tienen registrados 2 mil 
194 pacientes. 

De igual forma, se brinda un tratamiento 
integral que es esencial para el manejo efectivo 
de la diabetes tipo 1 y se basa en este enfoque 
multidisciplinario que incluye especialistas 
en endocrinología, en nutrición, psicología 
y ctividad física, dando así oportunidad 
a los pacientes de tener una atención 
individualizada. “Además de garantizar un 
manejo efectivo, se proporciona el acceso a 
insulinas de la más alta calidad, medidores de 
gucosa, incluyendo la última teconología en 
sensores, así como estudios de laboratorio para 
poder dar un mejor seguimiento”, enfatizó.

Al respecto el director de la VIII Región 
Sanitaria, Jaime Álvarez Zayas, expresó que lo 
que se busca es tener un diagnóstico temprano 
antes de que se presente alguna complicación, 
por lo que si un menor presenta síntomas 
como el que se detenga su crecimiento, que 
bajen inexplicablemente de peso, presenten 
hambre frecuente, orinen continuamente, se 
sientan debiles o presenten palidez, acudan a 
alguno de los centros de salud para que sean 
diagnosticados y en caso de así requerirse, 
puedan iniciar con este generoso programa.

Indicó que en esta región sanitaria, 
conformada por los municipios de Mascota, 
Tomatlán, Talpa de Allende, San Sebastián y 
Puerto Vallarta, se cuenta con 14 pacientes 
integrados a este programa. En Puerto Vallarta 
únicamente se tiene a dos menores debido 
a que existe una alta derechohabiencia a los 
diferentes sistemas de salud.

Posterior al acto protocolario, se reaizó una 
capacitación a las niñas, niños y adolescentes 
que forman parte del programa, así como a 
sus cuidadores, en tanto que las autoridades 
participaron en una mesa de trabajo en la 
que se dieron a conocer los avances de esta 
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oportunidad y se coincidió en que se debe 
llevar esta información a todos los rincones 
de la región para que más menores con esta 
condición puedan recibir atención integral 
y el acompañamiento médico, nutricional y 
psicológico contemplado por el programa.

Meridiano Puerto Vallarta

Por trigésima tercera ocasión consecutiva, SEAPAL 
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Sanitaria del Sistema de Abastecimiento y Calidad 
del Agua para uso Humano en Puerto Vallarta, el 
cual emite la Comisión para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios del Estado de Jalisco (COPRISJAL).

Durante el Consejo de Administración del 
organismo operador del mes de septiembre, el 
alcalde interino, Francisco José Martínez Gil y  el 
director general del organismo, Eraclio Galván 
Mendoza, presentaron este distintivo ante los 
�_^�_`_w{|w{_`�~ _�~ ��|�~ �_¦_®|~ _�~ ���^����`�~ �_~
la institución por brindar servicios bajo los más 
altos estándares y normas.  

Eraclio Galván agradeció al primer edil por 
su apoyo para sacar adelante los retos durante 
su gestión, especialmente en materia operativa y 
reconoció el trabajo en equipo de todas las áreas 
involucradas para conseguir este importante 
objetivo, que se extiende a los sistema de 
abastecimiento de Ecoterra y Las Palmas, con la 
�_�|���|���w~ �_�~ �_�{���|��~ ^��~ ��|�{|~ �~ �¥����~
tercera vez respectivamente.

Además de ser un orgullo para los vallartenses, 
_`{_~ �_�{���|��~ �{���|~ �w~ ��^��{|w{_~
diferenciador como polo turístico, ya que brinda al 

visitante la certeza de que están consumiendo un 
recurso de la más alta calidad en el país, al igual 
que las familias que habitan el municipio.

ª�~ ^���_`�~ �_~ �_����|���w~ ^|�|~ �|~ �}{_w���w~
del distintivo, se realizó previamente en 
instalaciones destinadas a la producción, 
potabilización, distribución, regulación 
y almacenamiento del agua potable de la 
institución.

Con ello, se cumplió a cabalidad con las 
w���|`~����|�_`~�_��|w|`~�~̀ �`~������|���w_`~
NOM-179-SSA1-2020, NOM-230-SSA1-2002 y NOM-
127-SSA1-2021, para que el agua que se distribuya 
�_}_~��w{|�~��w~�|`~�|�|�{_�«`{��|`~�`�����«���|`~
y bacteriológicas para considerarse apta para 
consumo humano.
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Del dicho al Hecho

Presentan programa de la Edición 17 
del Congreso de Diseño y Comunicación 

* El evento busca fomentar el crecimiento creativo e integral tanto de la comunidad local como 
de la academia, brindando herramientas de aprendizaje aplicado a estudiantes, docentes y 
profesionales.

Respetarán derechos sindicales

Retiran plantón en alcaldía de Vallarta
* Los 97 trabajadores a quiénes el gobierno retiró sus derechos sindicales le serán depositados los $700 

por concepto de apoyo al transporte y canasta básica

Durante la administración que 
está por concluir

Avanzó la protección 
a personas 

defensoras de 
derechos humanos 

y periodistas 
* La creación del Grupo Focal de 

Género “La Equipa” garantiza 
la inclusión de la perspectiva 
de género y el enfoque 
diferencial en las actividades 
diarias del mecanismo al 
consolidar así su compromiso 
con la equidad

Redacción

El sexenio que está por concluir cierra con la certeza 
de que la segunda etapa de la transformación del 
país continuará con el trabajo por la garantía, 
promoción y protección de los derechos humanos 
de las personas defensoras de derechos humanos y 
periodistas.

Muestra de que esta tarea es prioritaria, el 
Mecanismo de Protección para Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas sumó, desde 
su creación, 136 sesiones ordinarias de la Junta de 
Gobierno de este órgano colegiado.

El pasado  martes, durante la última reunión 
de la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, al presidirla de manera virtual, el 
subsecretario de Derechos Humanos, Población y 
Migración de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Arturo Medina Padilla, destacó que, desde noviembre, 
_�~ �_�|w�`��~ |�|w��~ `��w���|{��|�_w{_~ _w~
la incorporación de la perspectiva de género e 
interseccionalidad en sus procesos.

Asimismo, resaltó la instalación del Comité de 
Atención y Mediación, y la elaboración del Manual 
de Protocolo de Atención, pasos clave en el proceso 
�_~¶_�{���|���w~�_~�|~¹w��|�~^|�|~�|~²_�_w`|~����~
un Espacio Libre de Violencia.

La creación del Grupo Focal de Género “La Equipa” 
garantiza la inclusión de la perspectiva de género y 
el enfoque diferencial en las actividades diarias del 
mecanismo al consolidar así su compromiso con la 
equidad.

Además, explicó que el mecanismo fortaleció 
su estructura institucional mediante la aprobación 
de los Lineamientos de la Junta de Gobierno, lo que 
representa un ejemplo de los resultados alcanzados 
a través del trabajo en la institución.

Recalcó los importantes avances en la atención a 
casos colectivos, mediante una exitosa colaboración 
entre el Gobierno de México y el mecanismo, el cual 
representa el más alto nivel de decisión en la materia.

Dicha alianza estratégica permitió centrar 
la atención en la dignidad humana al reconocer 
el impacto sistémico de estos casos y articular 
respuestas coordinadas entre instituciones, 
organizaciones y comunidades afectadas.

En este contexto, enfatizó los avances en 
la generación de indicadores estadísticos que 
permitirán fortalecer la gestión y evaluación del 
mecanismo.

Por otro lado, como parte de las acciones para 
fortalecer la coordinación entre el mecanismo y las 
entidades federativas, recordó que en agosto pasado 
se llevó a cabo el Encuentro Nacional de Autoridades 
Vinculadas con la Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas. Este evento 
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de gobierno para promover una colaboración 
interinstitucional sólida.

El subsecretario de Seguridad Pública de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), Luis Rodríguez Bucio, destacó el papel de esta 
dependencia en la atención directa a comunidades 
vulnerables y prioritarias en materia de derechos 
humanos y libertad de expresión, a través de la 
coordinación con los tres órdenes de gobierno.

Asistieron el titular de la Unidad de Derechos 
Humanos de la Segob y coordinador ejecutivo 
nacional del mecanismo, Froylán Enciso Higuera, 
así como la directora general del mismo, Tobyanne 
Ledesma Rivera.
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Humanos de la Fiscalía General de la República 
(FGR), Sara Irene Herrerías, y el director general de 
Derechos Humanos y Democracia de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), Roberto de León Huerta.

El representante en México del Alto Comisionado 
de las ONU para los Derechos Humanos, Jesús 
Peña Palacios, así como las y los representantes de 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y 
del Consejo Consultivo del mecanismo

Meridiano/A. Quadratin

Luego de 6 horas de estrangular el centro de la 
ciudad en demanda de respeto de las garantías 
laborales de 97 trabajadores, integrantes del 
Sindicato de Trabajadores al Servicio de Puerto 
Vallarta, retiraron el plantón que mantuvieron 
en la presidencia municipal.

La líder sindical Lucía Curiel Peña logró un 
acuerdo con el gobierno municipal para que le 
sean devengados los derechos de los trabajadores 
y, además, anunció que el próximo miércoles 
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sindicalizados del gobierno a efecto de que se le 
respeten sus derechos laborales.

De tal manera que los 97 trabajadores a quién 
es el gobierno sin tener la facultad de ello le retiró 

sus derechos sindicales le serán depositados 
los $700 por concepto de apoyo al transporte y 
canasta básica.

Así mismo Curiel Peña dijo que a partir 
del jueves se realizarán un análisis de los 
trabajadores sindicalizados del gobierno 
municipal a efecto de que se les garantice sus 
derechos laborales.

«No permitiremos que nos quiten lo que por 
derecho hemos ganado ni que estén por encima 
de la autonomía sindical» señaló la dirigente.

Pasada a las 5:15 de la tarde, el bloqueo de 
las calles Morelos y Juárez, ambas contiguas a 
la presidencia municipal, fue retirado, por lo 
que los camiones de limpia y otros destinados 
al departamento de Servicios Municipales 
liberaron ambas vialidades

Meridiano Puerto Vallarta

Los días 7 y 8 de octubre del presente año, se 
va llevar a cabo la edición 17° Congreso de 
Diseño y Comunicación, “Del Dicho al Hecho”, 
en las instalaciones del Centro Universitario 
de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, 
a cargo del Dr. Jorge Téllez López, cuyo objetivo 
es brindar herramientas de aprendizaje para 
estudiantes, docentes y profesionales.

En rueda de prensa, se dio a conocer que el 
congreso es organizado por la Dra. Marcela de 
Niz Villaseñor, coordinadora de la carrera de 
Licenciatura en Diseño para la Comunicación 
Ä�´��|�~ ��w~ _�~ |^���~ �_~ �|~ ²�|�~ ½|��|~ ¶��{_`~
Almanzar, jefa del Departamento de Arte, 
Cultura y Humanidades y la Dra. Luz Amparo 
Delgado, secretaria de la División de Estudios 
Sociales y Económicos.

Asimismo, estuvieron presentes la Mtra. 
Javiera Pintocanales, del Centro Universitario 
de la Costa y Luis Sandoval Hernández, 
egresado de la X Generación de la carrera en 
Licenciatura en Diseño para la Comunicación 
Ä�´��|�~�_�~¶¹¶�`{|�
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de Diseño y Comunicación, “Del Dicho al 
Hecho”, sin lugar a dudas habla de sencillez 
y madurez, y que en esta ocasión se habrá 
a la comunidad vallartense; además de la 
comunidad universitaria.

Desde luego que el congreso, es 
muy importante para la formación de 
los estudiantes, sino también para los 
profesionales de esta región. Además, este 
espacio permite ofrecer un encuentro de 
aprendizaje académico y en las experiencias 
actuales, con experiencias reales. En el consejo 
académico, se encuentran involucrados 
nuestros estudiantes.

Cabe mencionar que este congreso permite 
la actualización continua. Y reconoció que 
el Diseño y la Comunicación es un campo, 
que está evolucionando rápidamente y desde 
luego que tiene que ver con las herramientas 
esencial para garantizar un mercado laboral 
exitoso.

Finalmente, la Dra. Marcela de Niz 
Villaseñor destacó que este congreso, tiene 
que ver mucho con la colaboración de los 
egresados de la carrera de Lic. en Diseño para 
¶���w��|���w~Ä�´��|�~��_~̀ _~¤|~��w`����|��~
como un espacio de referencia en el ámbito 
del diseño, ofrece a los principiantes una 
plataforma para explorar las múltiples 
perspectivas y áreas de acción al diseño 
contemporáneo.

“El evento busca fomentar el crecimiento 
creativo e integral aplicado a los estudiantes, 
docentes y profesionales. Y en la edición de este 
año, participarán invitados de nombres, que 
compartirán sus experiencias y conocimientos 

en las distintas áreas del diseño, el marketing, 
�|~���`{�|���w~�~_�~��`_��~��´�����

El congreso tendrá cuotas de recuperación, 
para poder solventar los gastos de viáticos de 
los ponentes. El paquete de 6 charlas y un taller 
tiene un costo de 700 pesos; el paquete de seis 
charlas: 550 pesos y un taller 600 pesos.

Se informó que este congreso se ha 
consolidado como un espacio de referencia en 
el ámbito del diseño, ofrece a los participantes 
una plataforma para explotar las múltiples 
perspectivas y área de acción del diseño 
contemporáneo.

El evento busca fomentar el crecimiento 
creativo e integral tanto de la comunidad local 
como de la academia, brindado herramientas 
de aprendizaje aplicado a estudiantes, 
docentes y profesionales.

 La edición de este año contará con la 
participación de invitados de renombre que 
compartirán su experiencia y conocimientos 
en distintas áreas del diseño, el marketing, la 
���`{�|���w~�~_�~��`_��~��´���Å

Christian Salgado, gerente de 
mercadotécnica; Enrique Larios, ilustrador 
�~ ��`_�|���~ ��´���¼~ Æ��_w|~ Ç���_��|�~
maquillista y diseñadora de vestuario; Mónica 
Munguía, Tipógrafa, editora y creadora de 
marca; Andrea Odelap, ilustradora y motion 
designer y José Ángel Chavarría Nieto, director 
de la Facultad de Diseño de La Salle Bajío.
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Una  derrama de 2 mil 779 mdd

Registra México cifra histórica de 2.5 
millones de turistas canadienses 

* El secretario de Turismo, resaltó que en 2023 la llegada de 
turistas de Canadá a México vía aérea tuvo un incremento de 
14.5% más que en 2018, y un gasto turístico 39.3% superior al 
registrado en 2018

Acuden 136 técnicos extensionistas a capacitación

Atiende SADER Jalisco a 48 mil productores 
agropecuarios a través de programa de capacitaciones
* Camacho Sevilla añadió que con el trabajo de los extensionistas 

(personas que apoyan en la formación de los productores) de la 
SADER Jalisco se ha logrado impulsar la productividad en cadenas 
como el maíz, caña, fríjol, bovinos carne y leche, café, chile, mango 
y miel, entre otras

México muy Mexicano

Anuncian eventos que impulsarán 
el desarrollo económico del 

Comercio, Servicios y Turismo
* Estos eventos no solo impulsarán el crecimiento económico de 

la región, sino que también generarán un impacto turístico 
�
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Redacción

En una rueda de prensa encabezada 
por Octavio de la Torre, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), y José Enrique Suárez Real del 
Tostado, secretario de turismo de Nayarit y 
presidente de ASETUR, se anunciaron cuatro 
importantes eventos que fortalecerán el 
desarrollo económico en los sectores de 
comercio, servicios y turismo.

 Estos eventos no solo impulsarán el 
crecimiento económico de la región, sino 
que también generarán un impacto turístico 
significativo, beneficiando especialmente a 
los negocios familiares.

2ª Cumbre Empresarial de Líderes del 
Comercio, los Servicios y el Turismo

 Se  llevará  a  cabo  en  Nayarit  del 20  al 
22  de  noviembre ,  con  la  participación 
de  tres  congresistas  internacionales , 
un  concierto,  y actividades  enfocadas 
en  la  proyección  turística  del estado. 
Este  evento  espera  atraer  a  miles  de 
visitantes  nacionales  e  internacionales , 
lo  que  generará  una  derrama  económica 
importante  para  los  sectores , 
beneficiando  a  cientos  de  negocios 
familiares  en  la  región.

Congreso de Jóvenes Empresarios
Presentado por Alondra Villseñor, 

vicepresidenta regional y Erick Peláez, 
vicepresidente nacional de Jóvenes 
Empresarios. Este evento se desarrollará del 
3 al 4 de octubre en Morelia, en el marco de 
la Expo CANACO 2024. Colombia será el país 
invitado especial, lo que reforzará los lazos 
comerciales y turísticos entre ambos países, 
atrayendo inversiones y oportunidades 
de negocios para pequeñas y medianas 
empresas, principalmente las que son de 
jóvenes.

El Buen Fin, Muy Mexicano
Octavio de la Torre anunció que El Buen 

Fin tendrá un sello especial de “México 
Muy Mexicano”, con fecha del 15 al 18 de 
noviembre. Se espera la participación de 
170,000 negocios a nivel nacional, con 
un impacto significativo en las ventas de 
comercios familiares y pymes.

México Muy Mexicano
Además, 32 empresas mexicanas serán 

reconocidas en noviembre, en el marco de 
la Cumbre Empresarial, por su contribución 
al desarrollo local y su compromiso con la 
cultura y tradición mexicana.

Octavio de la Torre refirió que estos 
eventos contribuirán de manera decisiva 
al desarrollo turístico de los estados sede, 
incrementando la ocupación hotelera y 
el consumo en restaurantes, comercios 
y servicios. Al fomentar la atracción de 
turistas nacionales e internacionales, estos 
eventos permitirán a las pequeñas empresas 
aumentar sus ingresos y visibilidad, 
generando más empleos y dinamizando las 
economías locales.

- Convocatorias Abiertas:
 - Registro de empresas para participar en 

El Buen Fin, disponible a través del siguiente 
enlace: https://portal.mexicomuymexicano.
com/.

 - México Muy Mexicano, convocatoria 
para seleccionar 32 empresas mexicanas que 
recibirán un reconocimiento en la Cumbre 
Empresarial de noviembre: https://www.
mexicomuymexicano.com/convocatoria

Finalmente dijo que con estos eventos, se 
busca potenciar el crecimiento económico, 
la proyección turística de México y el 
fomento de la colaboración entre empresas 
a nivel nacional e internacional, con un 
énfasis particular en el apoyo a los negocios 
familiares que se beneficiarán de la derrama 
económica generada.

Redacción

El secretario de Turismo del Gobierno de México, 
Miguel Torruco Marqués, dio a conocer que, en la 
actual administración, la llegada de turistas de 
Canadá, consolidado como el segundo emisor 
de turistas internacionales a nuestro país, ha 
registrado cifras históricas, ya que en 2023 
arribaron 2 millones 468 mil turistas vía aérea, 
esto es 14.5% más que en 2018; y representaron 
un gasto turístico de 2 mil 779 millones de 
dólares, un incremento de 39.3% más que en 
2018.

El secretario de Turismo, resaltó que en 2023 
la llegada de turistas de Canadá a México vía 
aérea tuvo un incremento de 14.5% más que 
en 2018, y un gasto turístico 39.3% superior al 
registrado en 2018.

Para 2024, se estima la llegada de 2 millones 
494 mil pasajeros de Canadá a México, esto es 
22% más que en 2023, con los que se prevé una 
derrama de 2 mil 809 millones de dólares, como 
resultado del programa Operación Toca Puertas.

Reconoció el apoyo de la titular de la SRE, 
Alicia Bárcena Ibarra, al jefe de la Cancillería de 
la Embajada de México en Canadá, en Ottawa, 
Arturo Hernández Basave, y a los cónsules 
generales de México en Calgary, Vancouver, 
Toronto y Montreal.

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) 
destacó también que, de enero a julio de 2024, 
han llegado a México un millón 695 mil turistas 
vía aérea provenientes de Canadá, esto es un 
incremento de 20.2% respecto a los arribos del 
mismo periodo de 2018, y un gasto turístico 
de 2 mil 8 millones de dólares, cifra superior 
en 57.7% a la registrada en los primeros siete 
meses de 2018.

Indicó que de 2018 a 2023, se recibió la 
llegada de turistas provenientes de 25 ciudades 
canadienses, siendo Toronto, Vancouver, 
Montreal, Calgary y Edmonton las principales, 
a 18 destinos en México, y resaltó que en 2024 
están programados 17 mil 753 vuelos, con 
una oferta de 3 millones 396 mil asientos 
programados.

Torruco Marqués señaló que los principales 
destinos de México a donde arriba el turismo 
canadiense son: Cancún, Ciudad de México, 
Puerto Vallarta, Cozumel, Zihuatanejo, Acapulco, 
Mazatlán, Tulum, San José del Cabo y Huatulco.

Las principales aerolíneas con rutas Canadá-
México-Canadá en los primeros siete meses de 
2024 fueron WestJet, con 35.9%; Sunwing, con 

18.6%; Air Transat, con 14.2%; Flair Airlines, con 
10.8%; y Air Canada, con 10.4%; que en conjunto 
representaron 89.9% de las rutas entre ambos 
países.

Informó que, para este año, de las cinco 
principales ciudades de Canadá a México 
se estima la llegada de 2 millones 494 mil 
pasajeros, esto representa 22% más que en 2023. 
Con estos pasajeros se prevé una derrama de 2 
mil 809 millones de dólares.

El secretario de Turismo resaltó que las 
cifras históricas del turismo de Canadá en 
México son resultado del exitoso programa 
Operación Toca Puertas en este país, el 
cual contó con el apoyo de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), encabezada en una 
etapa por Marcelo Ebrard Casaubón y ahora con 
la canciller Alicia Bárcena Ibarra; así como los 
cónsules generales de México en las ciudades en 
donde se tuvo presencia: Mario Enrique Morales 
Romero, de Calgary; Berenice Díaz Ceballos, de 
µ|w����_�¼~ ½������~ º¤�_���~ ¡����~ ¢_���~ �_~
Toronto; Alejandro Estivill, de Montreal; y el jefe 
de la Cancillería de la Embajada de México en 
Canadá, Arturo Hernández Basave.

Subrayó que mediante esta estrategia se dan 
“tiros de precisión” en materia de promoción 
turística, al ir acompañado de titulares o 
representantes de las Secretarías de Turismo 
estatales, presidentes de las principales cámaras 
y asociaciones del ramo, y empresarios del 
sector quienes sostenían reuniones de trabajo 
con tour operadores; así como con directivos 
de aerolíneas, autoridades de turismo locales y 
medios de comunicación, entre otros.

Lo anterior, con el propósito de impulsar la 
llegada de turistas y la derrama económica, así 
como la conectividad aérea y las inversiones, y 
�_~_`{|~�|w_�|~����|�~��_~��`~}_w_����`~�_~�|~
actividad turística permeen en la población 
local, en cumplimiento de la instrucción del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, 
de hacer del turismo una herramienta de 
reconciliación social.

Meridiano Guadalajara

Con una inversión de 155 millones de pesos a lo 
largo de la actual administración, el Programa de 
Capacitación y Extensionismo Rural ha tenido 
un impacto en 48 mil productores de diversos 
municipios, dedicados a 45 cadenas productivas, lo 
que suma al desarrollo del campo y el crecimiento 
económico de Jalisco.

Así lo indicó Ana Lucía Camacho Sevilla, titular 
de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(SADER Jalisco), durante la inauguración del 
evento de entrega de informes y capacitación a los 
136 técnicos extensionistas que este año trabajan 
con las y los productores agropecuarios.

“Siempre he dicho que uno de los ejes 
fundamentales es la capacitación, heredarles 
a nuestros productores el conocimiento y la 
profesionalización dentro de sus actividades, 
porque ese es un elemento intangible, que les 
va a servir para toda la vida para adaptarse a 
los cambios continuos que tenemos dentro del 
sector”, destacó la funcionaria estatal.

Camacho Sevilla añadió que con el trabajo 
de los extensionistas (personas que apoyan en 
la formación de los productores) de la SADER 
Jalisco se ha logrado impulsar la productividad en 
cadenas como el maíz, caña, fríjol, bovinos carne 
y leche, café, chile, mango y miel, entre otras; a 
través de buenas prácticas con un enfoque en la 
protección del medio ambiente y el valor agregado.

De esta forma, se ha puesto énfasis en la 
aplicación del sistema silvopastoril en la ganadería 
estatal, la generación y aplicación de bioinsumos 
en la agricultura; y el manejo de aguas residuales, 
por mencionar algunas tareas.

Asimismo, la secretaria de Agricultura de 
Jalisco reconoció el trabajo que se ha realizado 
con las productoras agropecuarias y destacó 
el proyecto de Medios de vida sostenibles para 
mujeres rurales, que se hizo en colaboración con 

la Organización de las Naciones Unidas para la 
Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas 
en inglés); y el de seguridad y salud en unidades 
de producción que se trabajó en conjunto con la 
Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Por su parte, Minerva Medina, directora de 
Extensionismo y capacitación rural, de la SADER 
Jalisco, resaltó que la importancia de este evento 
radica en ofrecer a los especialistas un espacio 
para actualizar sus conocimientos, así como para 
el intercambio de experiencias, lo que también 
repercute en el desarrollo del campo estatal.

Durante la capacitación, realizada en Ciudad 
Creativa Digital, se expusieron los temas: Gestión 
integrada de los recursos hídricos a través de 
|��_���`~ {�^���´���`~ }|®�~ _�~ `�`{_�|~ ¾_���w_¼~
Introducción a la seguridad y salud en el trabajo 
agrícola, manejo manual de cargas y ergonomía; 
¡_{������«|~ ¿|w�~ |w�~ ¤|w�~ �_~ À�w���|���w~
agroecológica y plan de pesca en el Estado 
de Jalisco; Reconocimiento de fauna nociva; 
Aplicación de faboterápicos; Hipertermia e 
hipotermia; y Accidentes de trauma.

EL DATO
En seis años, el programa de Capacitación y 

Extensionismo Rural ha contado con la participación 
de más de mil técnicos especialistas en diversas áreas 

del sector agropecuario.
En 2024 el Programa de Extensionismo cuenta con 

136 Extensionistas, con presencia en 59 municipios y 
participan en 35 cadenas productivas.
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En los Paranacionales CONADE 2024

Ciudad de México es bicampeón 
de futbol para ciegos 
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tercer lugar

De levantamiento de pesas

Mayrín Hernández 
repite como campeona 

mundial juvenil 
* La bajacaliforniana se coronó en la modalidad 

de arranque en la división de 81 kilogramos, 
además de obtener el bronce en envión y la 
plata en el total

Primer mexicano campeón del mundo en la especialidad

Yermain Fernández regresa con dos 
platas de Copa Mundial en Eslovaquia

* El seleccionado de para danza subió al podio en single freestyle y en single 
convencional en Kosice 2024

Orquídea endémica

Declara Agricultura el 16 de 
diciembre de cada año como 

Día Nacional de la Vainilla
* Durante casi trescientos años, México 

fue el único productor de vainilla en el 
mundo, que es parte fundamental de la 
identidad nacional, destacó la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural.

Meridiano Deportes

La halterista Mayrin Vanessa 
Hernández Lizárraga sigue 
acrecentando su legado en las 
categorías con límite de edad en 
el levantamiento de pesas y este 
miércoles validó los pronósticos 
para convertirse en campeona 
mundial de la especialidad en 
la modalidad de arranque en la 
división de 81 kilogramos en el 
marco del Campeonato Mundial 
Juvenil de la especialidad que se 
desarrolla en León, España, en 
donde también subió al podio con 
el bronce en envión y la plata en la 
sumatoria.

Con este resultado, la 
bajacaliforniana ya liga cuatro 
campeonatos mundiales con al 
menos una presea dorada, para 
��w�_�{��`_~ _w~ �w|~ �_~ �|`~ ����|`~
emergentes más destacadas de 
este deporte con miras al siguiente 
ciclo competitivo en el panorama 
internacional. 

La mexicalense se presentó en 
territorio europeo como una de las 

grandes rivales a vencer, ya que llegó 
como la vigente monarca del orbe 
en la división de los 81 kilogramos, 
luego de haberse colgado dos oros y 
una plata en Guadalajara 2023.

La también campeona en los 
Nacionales CONADE hizo efectivos 
sus seis levantamientos para así 
adjudicarse el metal dorado en el 
arranque (104 kilogramos), el de 
bronce en el envión (128 kilogramos) 
y la argenta en el total  (232 
kilogramos).

Con la presea de oro en la 
modalidad de arranque, Mayrin 
Hernández continúa su racha de 
primeros lugares en Mundiales 
Juveniles, pues hizo lo propio en 
Yeda 2021, León 2022, además de 
coronarse en casa el año pasado en 
Guadalajara 2023.

Las tres medallas de la 
bajacaliforniana se suman a la de 
bronce que ganó el campechano 
Adolfo Tun Dzib el pasado viernes 
en esta competencia, en la que aún 
faltan por competir cinco mexicanos 
más que intentarán acrecentar la 
cosecha de podios para el país.

Redacción

La vainilla es un saborizante clave 
en la industria alimentaria y de 
bebidas, es utilizado en artesanías 
y en la industria farmacéutica se 
emplea en cosméticos.

La Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural declaró el 16 
de diciembre de cada año como 
el Día Nacional de la Vainilla, 
orquídea endémica de México, que 
representa un legado cultural y su 
producción tiene potencial en el 
mercado global.

La dependencia federal publicó 
_`{_~ �|�{_`�~ _w~ _�~ ²�|���~ £���|�~
de la Federación (DOF), el decreto 
��_~ {�_w_~ ����~ �w~ ^�����_�~
entre la población la participación 
en actividades organizadas por 
el Comité Nacional de Sistema 
Producto Vainilla y de las 
asociaciones civiles y académicas 
vinculadas a la cadena productiva, 
además de resaltar la riqueza 
natural y cultural de México.

Durante casi trescientos años, 
México fue el único productor de 
vainilla en el mundo, orquídea 
que es conocida por los totonacas 
����~ ·|¤|w|{�~ ��_~ `��w���|~ ¦��~
negra y ha sido parte fundamental 
de la identidad 
nacional durante 
siglos, destacó 
Agricultura.

Resaltó que el 16 
de diciembre de cada 
año se celebra un 
momento crucial para 
la cadena productiva 
de la vainilla, ya que 
coincide con el inicio 

de la cosecha en varias regiones 
y con el ritual indígena totonaca 
de agradecimiento, evento que 
marca una época de abundancia 
y destaca la rica herencia cultural 
del país.

Su cultivo se concentra en 
Veracruz, que produjo al cierre del 
año pasado, 394 toneladas; Puebla, 
65 toneladas; Oaxaca, 41 toneladas, 
y San Luis Potosí, seis toneladas, 
de acuerdo con cifras del Servicio 
de Información Agroalimentaria 
y Pesquera (SIAP), detalló la 
Secretaría.

La orquídea cuenta con la 
denominación de origen “Vainilla 
de Papantla”, que gracias a su 
calidad y su singular sabor ha 
posicionado este producto a nivel 
internacional.

Actualmente, la producción 
nacional satisface el 100 por ciento 
de la demanda interna y hay un 
vasto potencial para aumentar 
su presencia en los mercados 
internacionales, agregó.

La vainilla no sólo es un 
saborizante clave en la industria 
alimentaria y de bebidas, también 
se utiliza en artesanías y en la 
industria farmacéutica como 
aromatizante en cosméticos.

Meridiano Deportes

El bailarín de silla de ruedas Jesús 
Yermain Fernández Ángeles, volvió 
con dos medallas de plata de la Copa 
Mundial Kosice 2024, que se realizó el 7 
y 8 de septiembre en Eslovaquia.

El representante de Nayarit recibió 
el estímulo económico que entregó Ana 
Gabriela Guevara Espinoza, directora 
general de la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte (CONADE), por 
la presea de bronce individual que ganó 
en el Campeonato Mundial Génova 
2023, que se llevó a cabo en diciembre 
pasado.

“Me da gusto ver que nuestros 
esfuerzos también dan fruto y es 
un reconocimiento el cual motiva 
también para seguir adelante, 
aparte que nos ayuda a mantener en 
condiciones nuestros implementos 
deportivos, que en este caso es nuestra 
silla de ruedas”, señaló Fernández.

El seleccionado nacional, quien 
saltó a la fama luego de ser el primer 
mexicano en ganar un Campeonato 

del Mundo de la especialidad en Roma 
2015, continúa con su cosecha de 
buenos resultados en justas del orbe y 
Kosice 2024 no fue la excepción.

“Regresamos con muy buenos 
resultados, seguimos representando 
al país dignamente. La rutina que 
presenté fue un poco distinta, 
presentamos jazz moderno, busqué 
mejorar los detalles técnicos en 
cuanto a la visión de los jueces y de la 
coreografía se encargó completamente 
la entrenadora Estefanía Gómez”, 
detalló el seleccionado nacional.

“La competencia estuvo bastante 
fuerte, nos tocó enfrentar al 
ucraniano que es subcampeón del 
mundo y la verdad es que quedamos 
a muy pocas milésimas de él, mejoré 
mucho mi marca del Mundial pasado, 
entonces en el ranking nacional estoy 
de nuevo en el primer puesto y espero 
seguir así con estos buenos resultados 
rumbo al próximo Mundial de 2025”, 
destacó el bailarín.

A Yermain le entusiasma la 
posibilidad de que su disciplina 

sea incluida en el programa 
de competencias de los Juegos 
Paralímpicos Los Ángeles 2028.

“Me da gusto ver cómo ha crecido la 
disciplina y tenemos la noticia de que 
��_�|��`~_w~_�~`_��w��~��{��~^�_���~
para ser incluidos en Los Ángeles 
2028, así que esperamos llegar, hay 
una posibilidad y esperamos que se 
concrete”.

Por último, el mexicano, quien 
inició su exitosa carrera deportiva 
en la Olimpiada Nacional, ahora 
Nacionales CONADE, resaltó que se 
enfocará en su entrenamiento rumbo 
a la siguiente justa mundialista.

“Todavía no hay sede definida, 
pero hay propuestas de países 
de Asia y de Europa, el certamen 
será a finales de año, en octubre o 
noviembre, entonces tendremos un 
año completamente de preparación 
y vamos a poner toda nuestra energía 
para buscar llegar en la mejor forma 
a ese certamen y a todos los filtros 
que tendremos durante el año”, 
concluyó

Meridiano Deportes

“Nos sentimos muy emocionados, es 
una hazaña que no se había hecho 
históricamente en ningún equipo 
de ganar en años consecutivos y la 
verdad que estamos contentos porque 
tenemos a dos chicos que es su última 
participación en Paranacionales 
CONADE y queríamos darles el honor 
de llevarse esta medalla, así como 
todos nuestros chicos con los cuales 
hemos trabajado más de cinco años”.

Del Río resaltó la labor de cada uno 
de los integrantes del conjunto con 
los que ha trabajado por más de cinco 
años.

“Quiero destacar todo el amor 
al compromiso no solo de nuestros 
chicos, sino de todas las familias 
que nos han apoyado en los 
entrenamientos porque hay chicos 
que se hacen más de una hora y 
media o dos horas de camino al 
entrenamiento y son tres veces por 
semana, y hoy era todo o nada en la 
cancha para obtener el resultado que 
{|w{�`~ `|�������`~ ¤_��`~ ¤_�¤�~ _w~

conjunto”.
Del mismo modo, Wendy del Río 

se mostró orgullosa de trabajar con 
atletas que transmiten valores y 
experiencias de vida.

“Estar en el deporte adaptado 
ha sido una misión de vida y un 
compromiso enorme porque hacer 
deporte es un privilegio en cualquier 
parte del mundo, en lo personal he 
pasado por muchísimos obstáculos 
y este campeonato es el resultado de 
todo el amor y compromiso que he 
dado para ellos”.

“También sentir el abrazo de todos 
y que somos parte de una familia 
�_¦_®|~ ��_~ �|~ ���{���|~ _`~ �_~ {���~ _�~
equipo de trabajo que estamos aquí 
por ellos porque no solo queremos 
que sean jugadores o deportistas, 
sino que sean unas buenas personas 
y que el deporte solo sea un ámbito 
en el cual desarrollarse y así generar 
una vida de impacto”, concluyó la 
estratega de 28 años.

Coahuila superó 2-1 a San Luis 
Potosí para llevarse el tercer lugar del 
torneo. 
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Se beneficiaron con Latidos del Corazón 

Agradece Compostela a Beatriz 
Estrada por servicios y apoyos 
* “Vine a anotarme para despensa y me anoté con el dentista, 

todo me parece bien porque nunca se había realizado tanta 
cosa”, comentó la señora Margarita Sánchez 

Por parte de gobierno del estado y la SICT

Avanza rehabilitación 
de tramos carreteros 

* El gobernador Navarro reiteró que su administración seguirá 
atendiendo las demandas sociales relacionadas con la mejora de 
la infraestructura vial en todos los municipios de Nayarit

Organizado por la Secretaría de Movilidad 

Ciclistas toman las calles 
en el Día Mundial Sin Auto

* “Hoy como gobierno nos toca fomentar el uso de los diferentes 
medios de transporte, pero además, abonar a la buena salud de 
las y los nayaritas’, expuso Sistiel Buhaya Lora 

Redacción

Más de 400 ciclistas se dieron cita la noche del martes 
en la mega rodada organizada por la Secretaría 
de Movilidad de Nayarit, en conmemoración del 
Día Mundial Sin Auto, la cual se llevó a cabo en la 
ciudad de Tepic y donde se recorrieron alrededor 
de 10 kilómetros, para lo que se contó con el apoyo 
de agentes de Movilidad, quienes acompañaron al 
grupo. Además participaron en el cierre de calles, 
garantizando de esta forma la seguridad vial de las 
y los asistentes.

La secretaria de Movilidad, Sistiel Karime 
Buhaya Lora, destacó que la dependencia a su 
cargo instaló dos islas de hidratación en apoyo a 
los ciclistas -una en el arranque y la segunda a la 
mitad del recorrido.- 

Buhaya Lora informó también que, derivado 
de la excelente respuesta de la ciudadanía, la 
Secretaría de Movilidad organizará una rodada 
mensualmente, contemplando además, que no 
sólo se realice en Tepic, sino en todo el estado, para 
de esta forma fomentar el uso de vehículos sin 
emisiones y mejorar también la salud de las y los 
participantes.

“Hoy como gobierno nos toca fomentar el 
uso de los diferentes medios de transporte, pero 
además, abonar a la buena salud de las y los 
nayaritas, ya que recordemos que de acuerdo 
a información de la Secretaría de Salud, el 
uso de la bicicleta como deporte o medio de 
transporte reduce en gran medida los problemas 
cardiovasculares”, destacó la funcionaria estatal. 

En el encuentro se contó con la presencia de 
integrantes de distintos colectivos, uno de ellos 
realizó la rifa de 2 cascos entre los participantes, 
además se contó con la presencia de funcionarios 
y funcionarias de distintas dependencias del 
gobierno del estado.

Redacción

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, informó sobre los avances en 
los trabajos de mejoramiento vial que se están 
llevando a cabo en coordinación con la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) en diversos tramos carreteros del estado, 
atendiendo las solicitudes de las y los habitantes 
en el estado.

Uno de los tramos intervenidos es la Carretera 
Federal 200 (Tepic-Bahía de Banderas), a la altura del 
poblado de Aquiles Serdán, municipio de Xalisco, 
donde las labores buscan reducir el riesgo de 
incidentes viales en una zona que presentaba un 

notable deterioro. Asimismo, se realizaron mejoras 
en la vía que conecta San Blas con Santa Cruz, la cual 
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enlaza la comunidad de El Testerazo con Aquiles 
Serdán. El mandatario estatal señaló que estas 
acciones son esenciales para garantizar que quienes 
transitan por estas rutas lo hagan de manera segura.

El gobernador Navarro Quintero reiteró 
que su administración seguirá atendiendo las 
demandas sociales relacionadas con la mejora de 
la infraestructura vial en todos los municipios de 
Nayarit, con especial atención durante la actual 
temporada de lluvias, para asegurar que los 
caminos se mantengan en buen estado y brinden 
seguridad a las y los nayaritas.

Redacción 

Con la encomienda de que las y  los nayaritas 
tengan acceso a salud y alimentación sin 
importar el lugar en donde se encuentren, 
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la gira Latidos del Corazón y agradecieron a la 
doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, por el respaldo 
incondicional y la atención de calidad que 
caracteriza al DIF Nayarit.

La señora Margarita Sánchez, vecina de la 
cabecera municipal, aprovechó estos servicios y 
encontró en ellos una respuesta positiva a sus 
necesidades más apremiantes, ya que los temas 
de salud y alimentación resultan prioritarios 
para su hogar.

“Me parece muy bien todo esto que están 
realizando, es para el bienestar de uno y 

su familia y más que nada para nuestras 
enfermedades. Vine a anotarme para despensa 
y me anoté con el dentista, todo me parece bien 
porque nunca se había realizado tanta cosa. Está 
muy bien porque ya ve ahorita todo tan caro y 
la gente que de plano en realidad no puede, se 
deja morir. Estoy muy agradecida con la doctora 
Beatriz Estrada porque ha bajado estos recursos 
para el bienestar de todos nosotros, muchas 
gracias”, concluyó Margarita.

El DIF Nayarit sigue trabajando 
incansablemente para cubrir todas aquellas 
localidades en donde las familias cuentan 
con una situación de alta marginación, 
fortaleciendo su economía con servicios 
gratuitos y de la más alta  calidad, a través de 
personal capacitado que continuará otorgando 
atención médica, de vacunación, dental, toma 
de signos vitales, corte de cabello, entre otros.

Reafirma el gobernador su compromiso por el emprendimiento 

Respaldará el gobierno estatal 
a Mujeres Empoderadas A.C. 

* El jefe del Ejecutivo estatal aseguró que contarán con el apoto 
del gobierno a su cargo para la realización de la Cuarta 
Convención de Mujeres Empoderadas A.C., que se llevará a cabo 
en Nayarit el próximo 24 de octubre.

Redacción 

Este miércoles, el gobernador del estado de 
Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, se 
comprometió a acompañar a las mujeres 
empresarias del estado con el objetivo de 
garantizarles un mejor posicionamiento y crear 
nuevas oportunidades.

En este marco, sostuvo una reunión 
con la presidenta fundadora de Mujeres 
Empoderadas A.C., Georgina Gómez 
Figueroa, a quien reafirmó su apoyo 

decidido a todas las mujeres que optan por 
emprender.

Asimismo, el jefe del Ejecutivo estatal 
aseguró que contarán con el respaldo del 
gobierno a su cargo para la realización 
de la Cuarta Convención de Mujeres 
Empoderadas A.C., que se llevará a cabo en 
Nayarit el próximo 24 de octubre.

Navarro Quintero subrayó que impulsar 
el liderazgo de las mujeres nayaritas es 
y seguirá siendo uno de los principales 
objetivos de su administración.
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